

Villeneuve d'Ascq, le 11 mars 2022

## DISCOURS

---

### **Journée Nationale du souvenir à la mémoire des victimes du terrorisme**

Madame La secrétaire de Monsieur le Préfet,

Commandant Wagner représentant le Colonel de la gendarmerie de Villeneuve d'Ascq,

Adjudant-Chef Poulain,

Nous avons voulu avec ma collègue Alysée Nolf, déléguée à la jeunesse, que notre conseil des jeunes participe à l'hommage aux victimes du terrorisme en nommant le nom des victimes ... Les terroristes ont tué des personnes connues ou anonymes, dans leur diversité d'origine, d'opinion et de croyance ... Elles étaient symboles de la liberté d'expression pour certaines, pour d'autres elles représentaient la République telles les forces de l'ordre ou encore citoyens faisant leurs courses, Curé d'une paroisse, ou simplement jeunes ou moins jeunes participants à un concert, à la terrasse d'un café ou encore se rendant en famille à un feu d'artifice .... Toutes et tous étaient un jour, un soir au mauvais endroit ...

La France a été touchée au cœur, les Français pleuraient et criaient leur colère et leur chagrin... Certains ont perdu un conjoint, un parent, un enfant, un frère ou une sœur, des amis ... d'autres plus jeunes leur professeur au prénom de Samuel.... parce qu'il avait osé expliquer à ses élèves ce qu'était une des causes de ces attentats...

La France s'est rassemblée dans la dignité, la fraternité pour crier son attachement à la Liberté et pour dire un non implacable au terrorisme, à l'intolérance, à la barbarie ... quelques années ont passé mais la solidarité des Français envers les victimes et leurs familles reste entière et sincère ainsi que celle envers toutes les forces de l'ordre, les pompiers et services de secours. Gardons en mémoire les applaudissements, envers celles et ceux qui ont risqué leurs vies pour sauver celles des autres,

.... La France reste et restera debout face au terrorisme et se refusera à abandonner ...

Encore maintenant, en 2022, il faut le dire clairement et fermement la lutte contre le djihadisme radical dans les prisons, sur les réseaux sociaux ou sur le terrain continue ... sans faire aucun amalgame avec la religion musulmane et les musulmans ....

Les terroristes tuent au nom de quoi... de qui...

N'oublions jamais... !

Maryvonne Girard,

1<sup>ère</sup> adjointe au Maire de Villeneuve d'Ascq